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平成
へいせい

２４年度
  ね ん ど

第１回
だい かい

川崎区
かわさきく

区民
く み ん

会議
か い ぎ

（仮称
かしょう

）地域
ち い き

部会
ぶ か い

摘録
てきろく

 

日
にち

 時
じ

 平成
へいせい

２４年
  ね ん

５月
 が つ

２９日
  に ち

（火
か

）午後
ご ご

６時
 じ

３０分
  ぷ ん

 

場
ば

 所
しょ

 川崎区
かわさきく

役所
やくしょ

７階
 か い

 第１
だ い  

会議室
かいぎしつ

 

午後
ご ご

 ６時
 じ

３０分
  ぷ ん

  開
かい

 会
かい

 

 

出席者
しゅっせきしゃ

（敬称
けいしょう

略
りゃく

） 

（１）委員
い い ん

 １０人
  に ん

 

藍原
あいはら

晃
あきら

、赤間
あ か ま

靖夫
や す お

、新井
あ ら い

一成
かずなり

、岩瀬
い わ せ

絹代
き ぬ よ

、木島千
き じ ま ち

栄
え

、寺尾
て ら お

宇一
う い ち

、戸村
と む ら

正房
まさふさ

、藤岡
ふじおか

玲子
れ い こ

、

吉野
よ し の

智
ち

佐
さ

雄
お

、米山
よねやま

実
みのる

 

 

（２）傍聴
ぼうちょう

 １人
ひ と り

 

 

１ 開
かい

 会
かい

 

事務局
じむきょく

 ＜会議
か い ぎ

の公開
こうかい

、会議
か い ぎ

の事前
じ ぜ ん

公表
こうひょう

、会議録
かいぎろく

の開示
か い じ

、傍聴
ぼうちょう

の遵守
じゅんしゅ

事項
じ こ う

、会議
か い ぎ

の記録
き ろ く

、

広報
こうほう

としての写真
しゃしん

撮影
さつえい

を説明
せつめい

、配布
は い ふ

資料
しりょう

の確認
かくにん

＞ 

 

２ 部
ぶ

会長
かいちょう

選出
せんしゅつ

 

事務局
じむきょく

 部
ぶ

会長
かいちょう

の選出
せんしゅつ

を行います
おこな    

。部
ぶ

会長
かいちょう

については、川崎市
かわさきし

区民
く み ん

会議
か い ぎ

条例
じょうれい

の施行
せ こ う

規則
き そ く

の中
なか

で互選
ご せ ん

により選出
せんしゅつ

することになっています。皆さん
み な   

の中
なか

で自薦
じ せ ん

、他薦
た せ ん

で候補者
こうほしゃ

を

出して
だ   

いただき、複数
ふくすう

の場合
ば あ い

は投票
とうひょう

で、どなたもいない場合
ば あ い

は無記名
む き め い

投票
とうひょう

で最も
もっと 

得票
とくひょう

の多い
お お  

方
かた

を選出
せんしゅつ

したいと考えて
かんが   

います。なお、寺尾
て ら お

委員長
いいんちょう

につきましては、全体
ぜんたい

会議
か い ぎ

の

委員長
いいんちょう

ということで候補
こ う ほ

から外れて
は ず   

いただくことをお願い
 ね が  

したいと思います
お も    

。また、部
ぶ

会長
かいちょう

になった方
かた

は、職務
しょくむ

代理者
だいりしゃ

の指名
し め い

をしていただきます。本日
ほんじつ

決定
けってい

できない場合
ば あ い

は

次回
じ か い

までに指名
し め い

する方
かた

を選
えら

んでいただき、事務局
じむきょく

へ知らせて
し    

いただくことも考えて
かんが   

いま

す。では、推薦
すいせん

される方
かた

、立候補
りっこうほ

される方
かた

がいましたら挙手
きょしゅ

でお願い
 ね が  

します。追加
つ い か

です

が、部
ぶ

会長
かいちょう

は本
ほん

会議
か い ぎ

と全体
ぜんたい

会議
か い ぎ

以外
い が い

に幹事会
かんじかい

があり、全体会
ぜんたいかい

の事前
じ ぜ ん

に調整
ちょうせい

を行う
おこな 

出番
で ば ん

が

あります。 
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戸村
と む ら

委員
い い ん

 経験
けいけん

のある方
かた

が出て
で

いただいた方
ほう

が進行
しんこう

しやすいのではないでしょうか。 

 

吉野
よ し の

委員
い い ん

 長年
ながねん

やっておられる藍原
あいはら

さんが適任
てきにん

だと思
おも

います。 

 

事務局
じむきょく

 吉野
よ し の

委員
い い ん

と藍原
あいはら

委員
い い ん

でお話
 はなし

が出
で

ていますが、いかがいたしますか。 

 

赤間
あ か ま

委員
い い ん

 事務局
じむきょく

にお任
 ま か

せしたいのですが。 

 

副区長
ふくくちょう

 事務局
じむきょく

では、皆さん
み な   

に選んで
え ら   

いただけたらと思
おも

っています。 

 

木島
き じ ま

委員
い い ん

 初めて
はじ   

とおっしゃっていましたが、取りまとめ
と    

の上手
じょうず

な戸村
と む ら

委員
い い ん

が適任
てきにん

と思
おも

い

ます。いかがでしょうか。 

 

戸村
と む ら

委員
い い ん

 経験
けいけん

豊か
ゆ た か

な方
かた

が良い
い  

と思
おも

います。 

 

吉野
よ し の

委員
い い ん

 お話
 はなし

の出て
で  

いる、戸村
と む ら

委員
い い ん

、藍原
あいはら

委員
い い ん

が適任
てきにん

と思
おも

います。 

 

副区長
ふくくちょう

 いま推薦
すいせん

されている御三方
おさんかた

のうち、御二人
お ふ た り

が藍原
あいはら

委員
い い ん

とのことですが、いかがで

しょうか。 

 

藍原
あいはら

委員
い い ん

 私
わたし

もいろいろありまして。 

 

副区長
ふくくちょう

 藍原
あいはら

委員
い い ん

にお受
 う

けいただくことで、いかがでしょうか。 

 

〔各委員
かくいいん

承認
しょうにん

〕 
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藍原部
あいはらぶ

会長
かいちょう

 ご推薦
 すいせん

いただきありがとうございました。今回
こんかい

は交通
こうつう

関係
かんけい

ということもあ

り、また出席
しゅっせき

することになりました。交通
こうつう

関係
かんけい

では１８年間
   ねんかん

、交通
こうつう

安全
あんぜん

のことばかりや

っていましたので、そういう面
めん

では、お役に立てる
 や く  た   

と思って
お も   

います。よろしくお願
 ね が

いし

ます。 

 

事務局
じむきょく

 議事
ぎ じ

の進行
しんこう

を事務局
じむきょく

から部
ぶ

会長
かいちょう

へお渡し
 わ た  

しますので、よろしくお願
 ね が

いいたしま

す。 

 

藍原部
あいはらぶ

会長
かいちょう

 それでは議題
ぎ だ い

に沿って
そ   

やっていきます。まず事務局
じむきょく

から議題
ぎ だ い

資料
しりょう

の説明
せつめい

をし

てください。 

 

３ 議題
ぎ だ い

 

事務局
じむきょく

 ※１）審議
し ん ぎ

課題
か だ い

の選定
せんてい

について、資料
しりょう

１、２、３の説明
せつめい

 

 

藍原部
あいはらぶ

会長
かいちょう

 ありがとうございます。防災
ぼうさい

関係
かんけい

や皆さん
み な   

から出た
で  

アンケート
あ ん け ー と

で何
なに

をやって

いくかという 話
はなし

になっています。災害
さいがい

については１番
 ば ん

多い
お お  

意見
い け ん

だと思う
お も  

ので、これから

皆さん
み な   

と検討
けんとう

していきたいと思
おも

っています。 

 

事務局
じむきょく

 できれば今日
き ょ う

、決めて
き   

いただくと次回
じ か い

以降
い こ う

の審議
し ん ぎ

がスムーズ
す む ー ず

になると思います
お も    

。

ただ、決まらない
き    

場合
ば あ い

は保留
ほりゅう

にして、来月
らいげつ

予定
よ て い

している次回
じ か い

までに持ち帰って
も  か え   

検討
けんとう

した

ものを持ち寄って
も  よ   

もいいと思
おも

います。 

 

藍原部
あいはらぶ

会長
かいちょう

 では、皆さん
み な   

からご意見
 い け ん

をお聞き
 き  

します。 私
わたし

は災害
さいがい

について提案
ていあん

しました

が、木島
き じ ま

委員
い い ん

から、いかがですか。 

 

木島
き じ ま

委員
い い ん

 今
いま

までは、緑化
りょくか

推進
すいしん

や環境
かんきょう

について動いて
う ご   

いましたが、やはり地震
じ し ん

の危機的
き き て き

状 況
じょうきょう

にあるので、できれば地域
ち い き

の方
ほう

が非常
ひじょう

に関心
かんしん

の高い
た か  

防災
ぼうさい

が１番
 ば ん

だと思
おも

います。 
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藍原部
あいはらぶ

会長
かいちょう

 岩瀬
い わ せ

委員
い い ん

は、いかがですか。 

 

岩瀬
い わ せ

委員
い い ん

 資料
しりょう

２「東京
とうきょう

湾
わん

の津波
つ な み

対策
たいさく

」を考えた
かんが   

とき、 緑
みどり

を植える
う   

ことによって津波
つ な み

の

被害
ひ が い

を軽く
か る  

できるなら、それも考えたい
か ん が    

と思います
お も    

。他
ほか

には、区
く

の花
はな

・区
く

の木
き

が制定
せいてい

さ

れたので、是非
ぜ ひ

、白くて
し ろ   

綺麗
き れ い

な梨
なし

の花
はな

を川崎
かわさき

大師
だ い し

や富士見
ふ じ み

公園
こうえん

など大きな
お お   

公園
こうえん

に植
う

える

のは、どうでしょうか。 

 

藍原部
あいはらぶ

会長
かいちょう

 梨
なし

の花
はな

は綺麗
き れ い

ですよね。新井
あ ら い

委員
い い ん

は、いかがですか。 

 

新井
あ ら い

委員
い い ん

 私
わたし

も防災
ぼうさい

で提案
ていあん

があります。川崎区
かわさきく

は、海
うみ

、河
かわ

、京浜
けいひん

工業
こうぎょう

地帯
ち た い

と７区
 く

でも平坦
へいたん

な場所
ば し ょ

です。津波
つ な み

について、横浜
よこはま

の山下
やました

公園
こうえん

では標高
ひょうこう

が表示
ひょうじ

されていますが、川崎区
かわさきく

で

は海抜
かいばつ

の表示
ひょうじ

がありません。私
わたし

が思って
お も   

いる以上
いじょう

に他
ほか

の方
かた

たちも不安
ふ あ ん

なので、改善
かいぜん

した

ほうがいいのかな、と思
おも

います。危機
き き

管理室
かんりしつ

が出して
だ   

いる避難所
ひなんじょ

の看板
かんばん

に標高
ひょうこう

を表示
ひょうじ

す

る 形
かたち

でも地域
ち い き

の方
かた

は安心
あんしん

すると思
おも

います。そして、高台
たかだい

のマンション
ま ん し ょ ん

に避難
ひ な ん

する場合
ば あ い

は、

行政
ぎょうせい

と自治会
じ ち か い

の連携
れんけい

が大切
たいせつ

になると思
おも

います。 

 

藍原部
あいはらぶ

会長
かいちょう

 赤間
あ か ま

委員
い い ん

は、いかがですか。 

 

赤間
あ か ま

委員
い い ん

 第３期
だ い  き

の高齢者
こうれいしゃ

部会
ぶ か い

では、コミュニティバス
こ み ゅ に て ぃ ば す

の導入
どうにゅう

を検討
けんとう

してきました。そこ

でアンケート
あ ん け ー と

を実施
じ っ し

しましたが、全体会
ぜんたいかい

までに時間
じ か ん

がなかったためまとめが間
ま

に合わず
あ  

、

次回
じ か い

の区民
く み ん

会議
か い ぎ

でお願
 ね が

いしてほしい、と言われて
い   

いました。このため、今回
こんかい

取り上げて
と  あ   

い

ただけたら 幸
さいわ

いです。 

 

藍原部
あいはらぶ

会長
かいちょう

 米山
よねやま

委員
い い ん

は、いかがですか。 

 

米山
よねやま

委員
い い ん

 災害
さいがい

について安心
あんしん

したい、現状
げんじょう

を把握
は あ く

したいと思って
お も   

います。川崎
かわさき

の東芝
とうしば

原子
げ ん し
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力
りょく

研究所
けんきゅうしょ

に原発
げんぱつ

があると知り驚きました
し  お ど ろ     

が、非常
ひじょう

に規模
き ぼ

が小さい
ち い   

ので安全
あんぜん

と聞
き

きまし

た。しかし、その安全
あんぜん

の具体性
ぐたいせい

をもっと詳しく
く わ   

知りたい
し   

と思って
おも   

います。もう１つは、羽田
は ね だ

空港
くうこう

があっても利用者
りようしゃ

は川崎
かわさき

ではなく東京
とうきょう

や横浜
よこはま

へ行って
い   

しまうので、観光
かんこう

の振興
しんこう

とし

てホテル
ほ て る

ができるとか、そんな要素
よ う そ

が入らない
は い    

かと思
おも

っています。 

 

藍原部
あいはらぶ

会長
かいちょう

 吉野
よ し の

委員
い い ん

は、いかがですか。 

 

吉野
よ し の

委員
い い ん

 コミュニティバス
こ み ゅ に て ぃ ば す

は、あれで終わって
お   

しまうのが勿体ない
も っ た い   

と思います
お も    

。防災
ぼうさい

も

緑化
りょくか

も大事
だ い じ

ですが、いまのソフトづくり
そ ふ と づ く り

はコミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

をつくることです。新井
あ ら い

委員
い い ん

の

おっしゃった洪水
こうずい

や津波
つ な み

についても、歴史
れ き し

が教えて
お し   

くれることや川崎
かわさき

の先人
せんじん

の知恵
ち え

を

活用
かつよう

しながら、まず、 皆
みんな

で知る
し  

ことです。資料
しりょう

２に「防災
ぼうさい

を切り口
き  く ち

にした地域
ち い き

コミュニティづくり
こ み ゅ に て ぃ づ く り

」とありますが、防災
ぼうさい

のみ、コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

のみ、と限定
げんてい

せず、広く
ひ ろ  

市民
し み ん

の文化的
ぶんかてき

活動
かつどう

のコミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

を知
し

ることです。旧東海
きゅうとうかい

道沿い
ど う ぞ  

の来年
らいねん

の秋
あき

にオープン
お ー ぷ ん

が

予定
よ て い

されている建物
たてもの

は、まだ仮称
かしょう

ですが、地域
ち い き

住民
じゅうみん

の文化
ぶ ん か

、交流
こうりゅう

、拠点づくり
き ょ て ん    

の意味
い み

が

あるので、ソフトウエアづくり
そ ふ と う え あ    

を考える
かんが   

とコミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

をつくることを考えて
かんが   

いけるの

ではないかと思
おも

います。 

 

藍原部
あいはらぶ

会長
かいちょう

 藤岡
ふじおか

委員
い い ん

は、いかがですか。 

 

藤岡
ふじおか

委員
い い ん

 所属
しょぞく

団体
だんたい

が 緑
みどり

の保全
ほ ぜ ん

団体
だんたい

なので、立場上
たちばじょう

、今後
こ ん ご

の課題
か だ い

として挙げました
あ    

。

振り返る
ふ  か え  

と１期
 き

から３期
 き

まで環境
かんきょう

系
けい

の課題
か だ い

がありましたので、新規
し ん き

で取り組む
と  く  

よりは

継続
けいぞく

、拡充
かくじゅう

課題
か だ い

として更に
さ ら  

どうしたら区
く

の活動
かつどう

として行える
おこな   

かを考えたい
か ん が    

です。また、

防災
ぼうさい

は区民
く み ん

のアンケート
あ ん け ー と

でも１番
 ば ん

の課題
か だ い

でしたので取り入れたい
と  い    

と思って
お も   

います。いま

沿岸
えんがん

地域
ち い き

には大勢
たいせい

の人
ひと

が集まる
あ つ   

環境
かんきょう

ができていて、川崎区
かわさきく

の１つのＰＲとなっているの

で、観光
かんこう

と防災
ぼうさい

をミックス
み っ く す

して、どちらも目的
もくてき

を達成
たっせい

できたらと考えて
かんが   

います。 

 

藍原部
あいはらぶ

会長
かいちょう

 戸村
と む ら

委員
い い ん

は、いかがですか。 
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戸村
と む ら

委員
い い ん

 防災
ぼうさい

と産業
さんぎょう

振興
しんこう

・観光
かんこう

については、市
し

の取組
とりくみ

の中
なか

に非常
ひじょう

に豊富
ほ う ふ

な資料
しりょう

があり、

既
すで

に研究
けんきゅう

されています。我々
われわれ

が手
て

を出して
だ   

も及ばない
お よ ば    

と思います
お も    

。やるとしてもニッチ
に っ ち

な範囲
は ん い

となります。市
し

の目
め

の届かない
と ど     

という意味
い み

では、主体的
しゅたいてき

にできる交通
こうつう

と 緑
みどり

がいい

かな、と思います
お も    

。本当
ほんとう

は防災
ぼうさい

をテーマ
て ー ま

にあげたいのですが、テーマ
て ー ま

として重要
じゅうよう

で

大きすぎる
お お      

ので、ここでやるよりは市
し

の方
ほう

でやってほしいと思
おも

います。 

 

藍原部
あいはらぶ

会長
かいちょう

 寺尾
て ら お

委員
い い ん

は、いかがですか。 

 

寺尾
て ら お

委員
い い ん

 海抜
かいばつ

の問題
もんだい

は、ハザードマップ
は ざ ー ど ま っ ぷ

を作ったり
つ く     

、設置
せ っ ち

することもできますが、お金
 か ね

の

掛け方
か  か た

も大事
だ い じ

です。東京
とうきょう

湾
わん

の津波
つ な み

対策
たいさく

は川崎市
かわさきし

だけではできないですし、多摩
た ま

川
がわ

の場合
ば あ い

は国土
こ く ど

交通省
こうつうしょう

のエリア
え り あ

です。スーパー
す ー ぱ ー

堤防
ていぼう

については、部分的
ぶぶんてき

にできないこともありま

す。コミュニティバス
こ み ゅ に て ぃ ば す

については、産業
さんぎょう

道路
ど う ろ

から浮島
うきしま

までは既
すで

に走って
は し   

おり、アクセス
あ く せ す

のないところがあり市民
し み ん

のためではありません。重要
じゅうよう

な拠
きょ

点
てん

でも市民
し み ん

では必要
ひつよう

か、とい

うところで考え方
かんが かた

が難しく
むずか   

、東西
とうざい

の横
よこ

の繋がり
つ な   

が無い
な  

弱
よわ

さがあります。区
く

の木
き

、区
く

の花
はな

は、

せっかく宣伝
せんでん

したので町内
ちょうない

では植える
う   

とか、公園
こうえん

で植えない
う    

と何
なん

の制定
せいてい

かわかりませ

ん。地域
ち い き

の観光
かんこう

スポット
す ぽ っ と

や歴史
れ き し

を、もっと上手
じょうず

に教えて
お し   

あげることが大事
だ い じ

だと思って
お も   

い

ます。付け加
つ  く わ

えますと、先週
せんしゅう

、神奈川県
か な が わ け ん

知事
ち じ

との勉強会
べんきょうかい

で、横須賀
よ こ す か

に運ぶ
は こ  

東北
とうほく

のがれ

きについて 話
はなし

が出ました
で    

が、安全
あんぜん

だけでは市民
し み ん

が納得
なっとく

してくれない、安心
あんしん

でないと、と

ありました。できることからやったらいいと思
おも

います。 

 

藍原部
あいはらぶ

会長
かいちょう

 ありがとうございます。皆さん
み な   

からのご意見
 い け ん

は、防災
ぼうさい

関係
かんけい

が一番
いちばん

多い
お お  

ようで

す。川崎区
かわさきく

でも町内会
ちょうないかい

でも、それぞれのまちが安全
あんぜん

で安心
あんしん

して暮らせる
く    

まちづくりを

取り組んで
と  く   

います。私
わたし

は、安全
あんぜん

で安心て
あんしん  

暮らせる
く    

まちには、いい人
ひと

をつくる、人づくり
ひ と    

が１番
 ば ん

大事
だ い じ

だと思います
お も    

。昨年
さくねん

の地震
じ し ん

で避難
ひ な ん

場所
ば し ょ

が大変
たいへん

になっているので、８町内
ちょうない

が

一括
いっかつ

で避難
ひ な ん

訓練
くんれん

を行いました
お こ な      

。学校
がっこう

の階段
かいだん

の溶接
ようせつ

やペンキ
ぺ ん き

塗り
ぬ  

を取り替えたり
と  か    

、鍵
かぎ

の統一
とういつ

を行い
おこな 

、近隣
きんりん

の方々
かたがた

に鍵
かぎ

を管理
か ん り

してもらうなどしました。他
ほか

にも避難先
ひなんさき

は学校
がっこう

の屋上
おくじょう

し
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かないので、それぞれのまちの大型
おおがた

マンション
ま ん し ょ ん

に 話
はなし

をして 協 力
きょうりょく

をお願い
 ね が  

しています。

自転車
じてんしゃ

の事故
じ こ

が１番
 ば ん

多い
お お  

川崎区
かわさきく

の交通
こうつう

安全
あんぜん

や防波堤づくり
ぼ う は て い    

、産業
さんぎょう

観光
かんこう

など、もう一度
  い ち ど

川崎
かわさき

を見直して
み な お   

、災害
さいがい

と交通
こうつう

安全
あんぜん

も一緒
いっしょ

にやっていただけたらと思います
お も    

。アンケート
あ ん け ー と

で

一番
いちばん

多かった
お お    

防災
ぼうさい

、災害
さいがい

に強
つよ

いまちづくりで進
すす

めてよろしいのでしょうか。 

 

吉野
よ し の

委員
い い ん

 確か
た し  

に皆さん
み な   

の関心
かんしん

は災害
さいがい

ですが、区民
く み ん

会議
か い ぎ

レベル
れ べ る

の 話
はなし

ではないと思います
お も     

。

区民
く み ん

会議
か い ぎ

は、如何
い か

に区民
く み ん

が自分
じ ぶ ん

のまちを誇り
ほ こ  

に思い
お も  

、安心
あんしん

、安全
あんぜん

で暮らせる
く    

のか、その

ためには、どういう立場
た ち ば

で、先人
せんじん

の知恵
ち え

を学ぶ
ま な  

のか。実際
じっさい

に災害
さいがい

が来た
き  

時
とき

の 状 況
じょうきょう

は

分からない
わ    

ので、おらが村
むら

おらが町内
ちょうない

で小学校
しょうがっこう

の心配
しんぱい

をする方
ほう

がかえって危険
き け ん

だと

思います
お も    

。人づくり
ひ と    

とおっしゃいましたが、区
く

だけでは、どうにもできない目先
め さ き

の議論
ぎ ろ ん

で

はなく、もう少し
す こ  

基本
き ほ ん

をやって区民
く み ん

に浸透
しんとう

していく方
ほう

が、より効果的
こうかてき

ではないかと思
おも

い

ます。 

 

岩瀬
い わ せ

委員
い い ん

 今日
き ょ う

、区
く

の花
はな

であるヒマワリ
ひ ま わ り

を富士見
ふ じ み

公園
こうえん

で区
く

役所
やくしょ

と共
とも

に撒きました
ま    

。ただ草
くさ

を

刈り
か  

、種
たね

をまく活動
かつどう

でしたが、共
とも

に作業
さぎょう

することで区
く

役所
やくしょ

がとても身近に
み ぢ か  

感じました
か ん     

。

吉野
よ し の

委員
い い ん

や 寺尾
て ら お

委員
い い ん

も お っ し ゃ る よ う に 、 区
く

の 木
き

と 花
はな

を 活用
かつよう

し な が ら

コミュニケーション
こ み ゅ に け ー し ょ ん

をとる活動
かつどう

で 心
こころ

が育
そだ

てられたら、明るい
あ か   

、良い
よ  

まちになっていくの

ではと感
かん

じました。 

 

藍原部
あいはらぶ

会長
かいちょう

 ありがとうございました。 

 

吉野
よ し の

委員
い い ん

 区民
く み ん

で区
く

の木
き

や区
く

の花
はな

を植える
う   

などしてシンボル
し ん ぼ る

を固める
か た   

展開
てんかい

をしていけたら

と思
おも

っています。観光
かんこう

振興
しんこう

は人
ひと

集め
あ つ  

ではなく、集まった
あ つ     

人
ひと

がお金
 か ね

を落として
お    

いくことが

振興
しんこう

の目的
もくてき

です。コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

をきちんとつくることで見せたい
み    

ものが出て
で  

くると思
おも

い

ます。 

 

藍原部
あいはらぶ

会長
かいちょう

 ありがとうございました。地域
ち い き

でまちづくりをする中
なか

に防災
ぼうさい

もあれば観光
かんこう

も
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公共
こうきょう

もあるでしょう。 頭
あたま

の固い
か た  

問題
もんだい

を見つけて
み   

行って
い   

はどうかと思
おも

います。 

 

副区長
ふくくちょう

 まだ、ご発言
 はつげん

されていない方
かた

もいらっしゃるので伺いたい
うかが    

と思
おも

います。 

 

新井
あ ら い

委員
い い ん

 テーマ
て ー ま

は１つに絞
しぼ

るべきでしょうか。 

 

藍原部
あいはらぶ

会長
かいちょう

 １つでなくてもいいです。 

 

新井
あ ら い

委員
い い ん

 藤岡
ふじおか

委員
い い ん

の防災
ぼうさい

と環境
かんきょう

のコラボ
こ ら ぼ

は素晴らしい
す ば ら   

と思います
お も    

。皆さん
み な   

の意見
い け ん

が結構
けっこう

割
わ

れているので、テーマ
て ー ま

を１つに絞る
し ぼ  

よりも近い
ち か  

テーマ
て ー ま

を２つにするのも方法
ほうほう

だと思
おも

い

ます。 

 

吉野
よ し の

委員
い い ん

 これからの２年間
 ねんかん

を考える
かんが   

と、あまり手
て

を広げない
ひ ろ    

ほうがいいと思
おも

います。１

つの中
なか

にコア
こ あ

さえ決めたら
き    

展開
てんかい

していくと思
おも

います。 

 

副区長
ふくくちょう

 ２年間
 ねんかん

の任期
に ん き

の中
なか

で、こちらの部会
ぶ か い

あるいは区民
く み ん

会議
か い ぎ

全体
ぜんたい

として目標
もくひょう

をどう

持って
も   

いくかに繋がる
つ な   

と思
おも

いますので、スケジュール
す け じ ゅ ー る

を皆さん
み な   

で共有
きょうゆう

した上
うえ

で、ご意見
 い け ん

がまとまらなければ次回
じ か い

に持ち越す
も  こ  

ことも可能
か の う

ですし、部会
ぶ か い

の名称
めいしょう

もご異
 い

論
ろん

いただきた

いと思
おも

います。 

 

事務局
じむきょく

 ※（２）審議
し ん ぎ

スケジュール
す け じ ゅ ー る

について、資料
しりょう

４の説明
せつめい

 

 

藍原部
あいはらぶ

会長
かいちょう

 ありがとうございました。資料
しりょう

４で説明
せつめい

いただいたように、今回
こんかい

決
き

まらない

としても、今日
き ょ う

出た
で  

意見
い け ん

を持ち帰り
も  か え  

、次回
じ か い

までに決
き

めていただくことでいいでしょうか。 

 

新井
あ ら い

委員
い い ん

 最初
さいしょ

に調査票
ちょうさひょう

を書いた
か   

と思います
お も    

が、それは今回
こんかい

の会議
か い ぎ

で活
い

かされているので

しょうか。 
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事務局
じむきょく

 その調査票
ちょうさひょう

のご意見
 い け ん

をまとめたものが資料
しりょう

２です。 

 

新井
あ ら い

委員
い い ん

 具体的
ぐたいてき

ではないですよね。大雑把
おおざっぱ

な 形
かたち

になっていますが皆さん
み な   

の意見
い け ん

は反映
はんえい

さ

れているのでしょうか。 

 

事務局
じむきょく

 必要
ひつよう

であれば、委員
い い ん

のお名前
 な ま え

を伏せた
ふ   

形
かたち

で資料
しりょう

として皆さん
み な   

に送る
お く  

ことは可能
か の う

で

す。 

 

事務局
じむきょく

 資料
しりょう

２は皆さん
み な   

が出された
だ    

意見
い け ん

で項目
こうもく

別
べつ

に分けた
わ   

もので、表現
ひょうげん

は出された
だ    

通
とお

りに

なっています。 

 

副区長
ふくくちょう

 新井
あ ら い

委員
い い ん

がおっしゃったご意見
 い け ん

については、事前
じ ぜ ん

の調査
ちょうさ

の中
なか

で自分
じ ぶ ん

の各論的
かくろんてき

表現
ひょうげん

を入
い

れたつもりだが、ここでは表現
ひょうげん

されていない、ということですか。 

 

新井
あ ら い

委員
い い ん

 自分
じ ぶ ん

の表現
ひょうげん

が的
まと

を絞った
し ぼ   

具体的
ぐたいてき

なものにしたので、項目
こうもく

別
べつ

に分
わ

けるとわかりま

せんでした。 

 

副区長
ふくくちょう

 今日
き ょ う

は様々
さまざま

な意見
い け ん

をいただいているので、次回
じ か い

までに改めて
あらた   

事務局
じむきょく

に各自
か く じ

がまと

めたものを挙
あ

げていただくことで、いかがでしょうか。そして事務局
じむきょく

が資料
しりょう

２を

リニューアル
り に ゅ ー あ る

する 形
かたち

でいかがでしょうか。 

 

藍原部
あいはらぶ

会長
かいちょう

 どうでしょうか。 

 

戸村
と む ら

委員
い い ん

 今日
き ょ う

は皆さん
み な   

が、どう考えて
かんが   

いるかを聞く
き  

会
かい

なので次回
じ か い

でいいと思います
お も    

。私
わたし

はコミュニティバス
こ み ゅ に て ぃ ば す

の実証
じっしょう

実験
じっけん

をやりたいという具体的
ぐたいてき

テーマ
て ー ま

がありますが、その場合
ば あ い

に実験
じっけん

などの具体的
ぐたいてき

な行動
こうどう

はとれるのでしょうか。 
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副区長
ふくくちょう

 内容
ないよう

次第
し だ い

だと思います
お も    

。経費
け い ひ

の掛かる
か   

ものとそうでないものについて、役所
やくしょ

の仕
し

組み
く  

では当該
とうがい

年度
ね ん ど

の予算
よ さ ん

が決まって
き    

おり、実際
じっさい

行う
おこな 

判断
はんだん

がされても殆ど
ほとん 

の事業
じぎょう

が翌年度
よくねんど

に回さざる
ま わ     

を得ない
え   

のが現状
げんじょう

です。 

 

戸村
と む ら

委員
い い ん

 今年度
こんねんど

に予算化
よ さ ん か

して、来年度
らいねんど

に実施
じ っ し

するのは可能
か の う

でしょうか。 

 

副区長
ふくくちょう

 予算
よ さ ん

要求
ようきゅう

の時期
じ き

は７、８、９月
      が つ

です。今回
こんかい

で言う
い  

と24年
ねん

７、８月
    が つ

にエントリー
え ん と り ー

し

ても、結論
けつろん

が出る
で  

のは25年
ねん

２月
 が つ

の発表
はっぴょう

になります。 

 

戸村
と む ら

委員
い い ん

 内容
ないよう

の大小
だいしょう

に関
かか

わらず、そうなのですか。 

 

副区長
ふくくちょう

 規模
き ぼ

が小さい
ち い   

場合
ば あ い

は区長
くちょう

の裁量
さいりょう

で執行
しっこう

が可能
か の う

なものもあります。 

 

藍原部
あいはらぶ

会長
かいちょう

 早く
は や  

しないと間
ま

に合
あ

いませんね。 

 

副区長
ふくくちょう

 例
れい

として、区
く

の花
はな

と区
く

の木
き

の制定
せいてい

については、昨年
さくねん

第３期
だ い  き

区民
く み ん

会議
か い ぎ

の環境
かんきょう

部会
ぶ か い

の

中
なか

で１年目
 ね ん め

に議論、２年目
 ね ん め

に区
く

の花
はな

と区
く

の木
き

の制定
せいてい

委員会
いいんかい

を設置
せ っ ち

、２年目
 ね ん め

の終わり
お   

から

動き始め
う ご  は じ  

今年
こ と し

の４月
 が つ

１日
ついたち

には制定
せいてい

されました。こういった選定
せんてい

は経費
け い ひ

がそれほど

掛からない
か     

のですぐの実施
じ っ し

が可能
か の う

です。ただ、広報
こうほう

については予算
よ さ ん

が必要
ひつよう

なので区民
く み ん

会議
か い ぎ

から意見
い け ん

をいただいた段階
だんかい

で区長
くちょう

の裁量
さいりょう

により執行
しっこう

したものもありますし、年度
ね ん ど

の予算
よ さ ん

に乗
の

せたものもあります。そういう意味
い み

では内容
ないよう

によって変
か

わります。 

 

戸村
と む ら

委員
い い ん

 お金
 か ね

の掛かる
か   

話
はなし

だとアイデア
あ い で あ

だけで終
お

わるのでしょうか。 

 

副区長
ふくくちょう

 皆さん
み な   

で議論
ぎ ろ ん

していただき、必要
ひつよう

であれば提言
ていげん

する 形
かたち

でまとめるのも手法
しゅほう

の一つ
ひ と つ

だと思
おも

います。 



 

－ 11 －  

 

 

 

事務局
じむきょく

 ちなみに標高
ひょうこう

を示す
し め  

提案
ていあん

ですが、新た
あ ら  

に杭
くい

を立てて
た   

看板
かんばん

をつくると１本
 ぽ ん

10万円
まんえん

以上
いじょう

の費用
ひ よ う

が掛かります
か    

が、既存
き ぞ ん

の避難
ひ な ん

場所
ば し ょ

を指示
し じ

するような看板
かんばん

に地図
ち ず

ソフト
そ ふ と

を

ベース
べ ー す

にした標高
ひょうこう

数値
す う ち

のシール
し ー る

を作成
さくせい

して貼れば
は   

コスト
こ す と

は掛からない
か    

、というような

工夫
く ふ う

次第
し だ い

だと思います
お も    

。こういった工夫
く ふ う

も部会
ぶ か い

で提案
ていあん

していただけたら対応
たいおう

しやすいと

思
おも

います。 

 

新井
あ ら い

委員
い い ん

 でしたら危機
き き

管理室
かんりしつ

で出して
だ   

いる避難
ひ な ん

場所
ば し ょ

の立て看板
た  か ん ば ん

に貼れば
は   

出来
で き

ます。 

 

寺尾
て ら お

委員長
いいんちょう

 できなければ意味
い み

がないです。できるところから表示
ひょうじ

していくことがいいと

思
おも

います。 

 

戸村
と む ら

委員
い い ん

 緑化
りょくか

については植樹
しょくじゅ

だけでは中途半端
ちゅうとはんぱ

な感
かん

じがします。 

 

岩瀬
い わ せ

委員
い い ん

 例えば
た と   

花
はな

を植えたら
う    

、区
く

の花
はな

の名前
な ま え

プレート
ぷ れ ー と

を添える
そ   

だけで周知
しゅうち

されていくと

思
おも

います。 

 

副区長
ふくくちょう

 時間
じ か ん

もありますので、まだ説明
せつめい

していない資料
しりょう

を説明
せつめい

させていただきます。 

 

事務局
じむきょく

 ※（３）専門
せんもん

部会
ぶ か い

の名称
めいしょう

について、資料
しりょう

５の説明
せつめい

 

 

藍原部
あいはらぶ

会長
かいちょう

 案
あん

１「まちづくり推進
すいしん

部会
ぶ か い

」とありますが、これなら観光
かんこう

や緑化
りょくか

など全て
す べ  

が

含
ふく

まれるので、いいのではないでしょうか。 

 

吉野
よ し の

委員
い い ん

 今日
き ょ う

でなくても、テーマ
て ー ま

が絞られて
し ぼ    

から決めたら
き    

いいと思
おも

います。 

 

事務局
じむきょく

 第２回
だい かい

までに決めて
き   

いただけたらいいと思
おも

います。 



 

－ 12 －  

 

 

 

藍原部
あいはらぶ

会長
かいちょう

 「まちづくり推進
すいしん

部会
ぶ か い

」がいいと思います
お も    

が、次回
じ か い

に決めたい
き    

と思
おも

います。 

 

〔各委員
かくいいん

承認
しょうにん

〕 

 

吉野
よ し の

委員
い い ん

 先ほど
さ き ほ ど

の資料
しりょう

２をもう一度
も う い ち ど

直
なお

すとおっしゃいましたが、どうしますか。 

 

副区長
ふくくちょう

 現時点
げんじてん

の資料
しりょう

２は全て
す べ  

の意見
い け ん

が入って
は い   

いるわけではないので、今日
き ょ う

出た
で  

意見
い け ん

を元
もと

にテーマ
て ー ま

にしたいと思った
お も   

ものを改めて
あらた   

事務局
じむきょく

に提出
ていしゅつ

していただき、リニューアル
り に ゅ ー あ る

した

いということです。 

 

吉野
よ し の

委員
い い ん

 事前
じ ぜ ん

のアンケート
あ ん け ー と

の内容
ないよう

は、皆さん
み な   

既
すで

に 頭
あたま

に入って
は い   

いて、それをベース
べ ー す

に

話された
は な    

と思う
お も  

のですが。 

 

副区長
ふくくちょう

 あくまでも提案
ていあん

ですので、皆さん
み な   

のお決め
 き  

いただくことで結構
けっこう

です。 

 

吉野
よ し の

委員
い い ん

 あまり自説
じ せ つ

を展開
てんかい

しすぎると最終的
さいしゅうてき

に拘って
こだわ   

しまうと思
おも

います。 

 

藤岡
ふじおか

委員
い い ん

 今日
き ょ う

の資料
しりょう

は、市民
し み ん

部会
ぶ か い

に名
な

を連ねて
つ ら   

いる方
かた

が書いた
か   

話
はなし

が入って
は い   

いることもあ

るので、ここから除ける
の ぞ   

ものは除いた
の ぞ   

もので次回
じ か い

に直ぐ
す  

話し出
は な  だ

せるといいです。 

 

副区長
ふくくちょう

 部
ぶ

会長
かいちょう

に決めて
き   

いただけたら、良い
よ  

と思
おも

います。 

 

藍原部
あいはらぶ

会長
かいちょう

 もう一度
  い ち ど

、意見
い け ん

を提出
ていしゅつ

するのはどうかと思います
お も    

。今日
き ょ う

の意見
い け ん

の中
なか

から資料
しりょう

５の名称
めいしょう

について 考
かんが

えてはどうでしょうか。 

 

藤岡
ふじおか

委員
い い ん

 先ほど
さ き   

、課題
か だ い

を決めて
き  

から名称
めいしょう

を決める
き   

ことになったと思
おも

います。 



 

－ 13 －  

 

 

 

木島
き じ ま

委員
い い ん

 方向性
ほうこうせい

を決めて
き   

からの方
ほう

が、より分かりやすい
わ    

テーマ
て ー ま

になると思
おも

います。 

 

副区長
ふくくちょう

 最後
さ い ご

に日程
にってい

等
とう

の資料
しりょう

を説明
せつめい

させていただき、次回
じ か い

に事務局
じむきょく

が用意
よ う い

したい資料
しりょう

につ

いての 話
はなし

もさせていただきたいと思います
お も    

。 

 

事務局
じむきょく

 ※第２回
だい かい

専門
せんもん

部会
ぶ か い

の日程
にってい

等
とう

についての説明
せつめい

 

 

藍原部
あいはらぶ

会長
かいちょう

 ありがとうございました。事務局
じむきょく

からありましたように、本日
ほんじつ

ではなく、

皆さん
み な   

の意見
い け ん

を次回
じ か い

にまとめる 形
かたち

でよろしいでしょうか。皆さん
み な   

のいい案
あん

を出して
だ   

くだ

さい。本日
ほんじつ

はありがとうございました。以上
いじょう

で本日
ほんじつ

の議事
ぎ じ

を 終 了
しゅうりょう

します。 

 

以上
いじょう

 

 


